

«les pierres racontent des histoires», a pu être mis en route en 2019.

Coup de pouce au projet Eglises accueillantes pour cyclo-randonneurs

Si l'année de transition 2019 n'a vu que les préparatifs du projet Nuit des églises, en prévision de 2020, «Eglises accueillantes pour cyclo-randonneurs» le long de la «route du cœur» a reçu une impulsion additionnelle de l'Etat. Le canton de Berne perçoit en effet dans ce projet un grand potentiel pour développer le tourisme dans les régions rurales. Il a par conséquent attribué une somme considérable (à cinq chiffres) aux Eglises réformées Berne-Jura-Soleure pour un projet de développement de la qualité. A noter que les milieux du tourisme prêtent une attention croissante aux Eglises accueillantes pour cyclo-randonneurs. Récemment, plusieurs idées de partenariat avec ce projet ont été proposées à l'Eglise nationale.

A la recherche de voies vers l'avenir

Dans son rôle de responsable des paroisses, le secteur Paroisses et formation s'est chargé, avec celui de la Théologie, de l'organisation et de la mise en œuvre de la journée «Eglise en mouvement – Modèles de développement à l'étude» en mars 2019. Il s'agissait pour la science et la pratique de rechercher ensemble des voies vers l'avenir. Cette réunion a produit tout une palette d'idées et de suggestions, qui ont été reprises comme base pour les conférences des présidences 2019, lesquelles avaient pour thème «Eglise en mouvement – Osons aborder l'avenir».

Les discussions entre les participants à ces conférences se sont déroulées pour la première fois dans le cadre de groupes régionaux autodéfinis.

Séminaire spécialisé BEA «L'Eglise et la numérisation»

L'un des temps forts de l'année fut le traditionnel séminaire spécialisé œcuménique dans le cadre de la BEA. A la demande de nombreux intéressés, l'édition 2019 a été consacrée aux opportunités, aux risques et aux défis de la numérisation pour l'Eglise. Le séminaire BEA a non seulement donné un aperçu compétent des bouleversements découlant de la numérisation, mais a aussi ouvert de nouvelles portes à différentes paroisses pour le travail ecclésial. Concrètement, l'Eglise cantonale de St-Gall a développé une plateforme électronique de communication et de réservation, outil qui a été présenté à la BEA.

Accompagnement et inspiration pour les étudiants

Qu'il se soit agi du thème semestriel «Être ouvert, être hors ligne», ou de la mise en route d'un grand projet de théâtre et de danse, avec la participation très active de nombreux étudiants et étudiants: l'aumônerie estudiantine de l'Université de Berne, placée sous la direction du «pasteur universitaire» Thomas Schüpbach, a réussi à nouveau en 2019 à lancer des thèmes et des offres qui interpellent les étudiants en rapport avec leurs questionnements et leurs aspirations tout en leur permettant d'y réfléchir dans un cadre protégé (accompagné). Les deux assistants facilitent le travail à bas seuil des étudiants à travers l'aumônerie.

Un vœu de longue date a été exaucé en 2019: une nouvelle présentation du site web (<https://refforum.ch/>) ainsi qu'une présence renforcée dans les médias sociaux. La nouvelle employée administrative polyvalente enrichit la vie quotidienne du forum par ses compétences musicales, qui concordent parfaitement avec le contexte créatif et inspirant de cette plateforme. A la demande des étudiants, la direction de l'université a accepté de créer un nouvel «espace de silence». La mise en place et l'exploitation de ce dernier sont soutenues par l'aumônerie estudiantine.

L'Eglise en dialogue

Le projet «Reformierte im Dialog» (Réformés en dialogue), qui est également hébergé par le secteur et mis en œuvre en collaboration avec la Paroisse générale de Berne, a été lancé avec succès. Ce travail de préparation minutieux a permis son inscription dans les programmes des événements à la tour de la collégiale et du Forum politique à la tour des prisons; ainsi, il occupe désormais une place largement reconnue et appréciée. Le salon Theophil tenu à la tour de la collégiale, avec ses prestigieux hôtes et invités, a fourni à nouveau une belle occasion de discussions et de réseautage entre responsables au sein de la société, bien au-delà du cadre de l'Eglise. En tant que partenaire du secrétariat et participant à la conception, à l'organisation et à la réalisation de différents formats d'événements, le responsable de projet «Reformierte im Dialog» a assumé une fonction de passerelle entre l'Eglise et le public dans les débats politiques. ■



Les conférences des présidences ont débattu de thèmes importants.